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Zeit:   Mittwoch, 10.05.2023, 18.00 bis 20.00 Uhr 

Ort:   Gottfried-Keller-Gymnasium, Mensa 

Moderation:  Frank Markowski 

Protokoll:  Constanze Hansen 

 ____________________________________________________________ 

Anwesende:  Joachim Saint-Paul (JSP) 
 Patricia Spengler (PS) 
 Hartmut Eschenburg (HE) 
 Harris Tiddens (HAT) 
 Andrea Isermann-Kühn (AIK) 
 Gundi Kaelber (GK) 
 Bettina Sobtzig (BS) 
 Frank Markowski (FM) 
 Constanze Hansen (CH) 
 Rainer Leppin (RL) 
 Ralf Kenneth Miller (RKM) 
 Andrea Hauch (AH) 
  
 ____________________________________________________________ 

 
Nächste Sitzung: 14.6.2023 
 
           ____________________________________________________________ 
 
 
Tagesordnung: 
  

1. INSEL-Konferenz Mobilität – aktueller Stand 
2. INSEL-Rat Mobilität – aktueller Stand 
3. Kontaktaufnahme zum neuen Stadtrat für Stadtentwicklung 
4. INSEL-Konferenz EnergyMap und Klima-Anpassung – Bericht vom Treffen 

Rainer Leppin und Jens Born mit Jörg Zander 
5. Standbesetzung Kiezfest 

  
1. INSEL-Konferenz Mobilität – aktueller Stand 

Die INSEL-Konferenz findet am 13.Mai von 11 bis 15 Uhr im Gottfried-Keller-
Gymnasium statt. Geplant sind: 

 Plakatwände zur Information 
 Impulsvorträge verschiedener Fachleute 
 Zeit für Rückfragen 
 Werkstattrunden 
 Diskussionsrunden 
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Inhaltlich wird es wird um die Verminderung des (Durchgangs)Verkehrs gehen, 
um die Lebensqualität der INSEL-Bewohner:innen zu erhöhen. Außerdem sollen 
Brennpunkte benannt werden und auch positiv gelöste Verkehrssituationen.  
 
Es wird vorgeschlagen, dass IZKT-Mitglieder auf der Konferenz fragen sollen, wer 
die Baumaßnahmen und die Verkehrsströme, die in deren Zug entstehen, 
koordiniert und für den Info-Transfer zu den Bewohner:innen sorgt. Gleichzeitig 
sollte für das IZKT geworben werden. Auch eine Pressemitteilung im Vorfeld der 
Konferenz wäre gut. 
 
PSP schlägt vor, wichtige Fragen nach dem ersten Teil zu stellen, da einige 
Besucher:innen erfahrungsgemäß vorzeitig gehen.  
 
 

2. INSEL-Rat Mobilität 
AIK berichtet, dass es auf die Einladungen zum INSEL-Rat innerhalb kürzester 
Zeit 33 positive Rückmeldungen gab. Ziel sind 25 Teilnehmer, weshalb von den 
33, die sich rückgemeldet haben, ca. 8 auf eine Ersatzliste kommen werden. Der 
INSEL-Rat tagt am 1.Juli und am 9.September. Thema: Verminderung des 
Durchgangsverkehrs, um die Lebensqualität der INSEL-Bewohner:innen zu 
erhöhen. Wichtig: Der INSEL-Rat braucht dazu konkrete Maßnahmenvorschläge, 
über die die Teilnehmer entscheiden können. Dazu sollte es auch eine 
Visualisierung der Verkehrs-Brennpunkte auf der INSEL geben.  
 

3. Kontaktaufnahme zum neuen Stadtrat für Stadtentwicklung, Christoph 
Brzezinski 
Von der letzten IZKT-Sitzung ist noch die Frage offen, wie DorfwerkStadt und 
Stadtteilkoordination in Kontakt zum neuen Stadtrat für Stadtentwicklung, 
Christoph Brzezinski, treten sollen. Die Sitzungsteilnehmer:innen plädieren dafür, 
dass sich AIK und FM um einen Termin bei Brzezinski bemühen sollen, um dort 
sich, die Initiative „Nachhaltige Mierendorff-INSEL“ und auch das IZKT 
vorzustellen und gleichzeitig eine Einladung ins IZKT auszusprechen. PSP 
versucht, einen Termin mit Herrn Brzezinski noch vor den Sommerferien zu 
bekommen. 
 
HE erinnerte an folgende Fragen an den Stadtrat für Stadtentwicklung, die noch 
im Raum stünden: 

 Einsicht in den städtebaulichen Vertrag 
 Reaktionen auf die Spreebord-Forderungen der Bevölkerung. 

 
Beides sollte dringend noch vor den Sommerferien beim neuen Stadtrat 
angesprochen werden. 
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4. INSEL-Konferenz EnergyMap und Klima-Anpassung – Bericht über ein 

Treffen 
RL berichtet über ein Treffen von ihm und Jens Born mit Jörg Zander, dem 
Projektleiter EnergyMap bei der Bezirksverwaltung. Es ging um Kritikpunkte an 
der INSEL-Konferenz EnergyMap, die RL und JB geäußert hatten. Das Gespräch 
sei in einer angenehmen Atmosphäre verlaufen, berichtet RL, jedoch sei er 
skeptisch, dass das Projekt positiv abgeschlossen und die EnergyMal realisiert 
werde. Dazu müssten die Fragebogen, die es noch nicht gebe, bis 2024 
ausgewertet sein. Der Fragebogen für Privatpersonen wird auf CO2 online 
veröffentlicht, wann ist noch unklar. Beim Fragebogen für öffentliche 
Einrichtungen gibt es noch Probleme mit dem Datenschutz. Es wird kritisiert, dass  
JZ die Umsetzung des Projekts zu wenig im Auge habe. Er lege zu wenig Wert 
darauf, auf die Bewohner:innen zuzugehen und deren eigene Bestrebungen zu 
koordinieren und produktiv in Richtung Realisierung zu unterstützen, zum Beispiel 
beim Thema Abwasserwärme. 
RL schlägt zusammenfassend vor, einfach abzuwarten. Eine Intervention von 
Seiten des IZKT sei bei diesen Voraussetzungen nicht erfolgversprechend.  
 

5. Kiezfest - Standbesetzung 
 
Das Kiezfest findet am Freitag, 7.Juli, von 16 bis 22 Uhr statt. INSEL-Rat und 
IZKT werden sich an einem Gemeinschaftsstand präsentieren. BS und RL haben 
sich angeboten, zeitweise am Stand zu stehen. Weitere Freiwillige vom IZKT und 
vom INSEL-Rat wären beim Stand-Dienst sehr willkommen, so FM. Wer dazu 
bereit sei, möge sich bei ihm melden.  
 

6. Infostände am Rande des Wochenmarktes  
 
Der Marktleiter Pletz kann nach eigenen Angaben nicht entscheiden, ob 
IZKT/Dorfwerkstadt einen Informationsstand am Rand des Wochenmarktes 
aufbauen dürfen. Dies hatte er FM bei einem persönlichen Treffen gesagt. Es 
müsse eine entsprechende Direktive vom zuständigen Stadtrat Schruoffeneger 
kommen. AIK berichtet, dass Stadtrat Schruoffeneger zugesagt habe, diese 
Direktive zu geben. Bisher habe er das aber nicht getan. AIK wird ihn noch mal 
erinnern. 


